âmes d'élite à tous les dégrés de l'échelle sociale et, quand l'heureest venue, il les appelle à Lui, quelles que puissent être la splendeur ou l'humilité dans lesquelles elles vivent.

Le correspondant romain de l'Univers nous apprend que, d'après des renseignements fournis par les évêques anglais, le nombre des conversions au catholicisme, dans l'ancienne le des l'aints, est aujourd'hui de mille par mois; et ces convertis, ajoutet-il, se recrutent surtout dans les classes dirigeantes. S. Em. le cardinal Vaughan, archevêque de Westminster, adressait dernièrement à ses quailles une superbe lettre pastorale au sujet de l'archiconfrérie de Notre-Dame de Compassion instituée dans le but de promouvoir le retour du peuple anglais à la foi de ses pères, et il la terminait par ces paroles : " Plaise à Dieu que cette lique de prières et de bonnes œuvres s'étende, non seulement en s'établissant partout en France, dans les communautés religieuses et dans les grands centres de foi et de zèle, mais aussi, comme Léon XIII le désire, en remplissant le monde chrétien tout entier. Nous n'aurons pas de reposavant qu'elle ait enrôlé les forces spirituelles de tous les pays catholiques, terribilis ut castrorum acies ordinata, sous la conduite de la Reine immaculée à la gloire de laquelle l'Eglise chante : " Cunctas hareses sola interemisti in universo mundo.

Le siège de cette archiconfrérie de Notre-Dame de la Compassion est dans l'église Saint-Sulpice de Paris, et le Supérieur de Saint-Sulpice en est de droit le directeur. L'inauguration de l'œuvre a eu lieu le 17 octobre, au milieu de cérémonies splendides auxquelles ont pris part le cardinal archevêque de Paris et celui de Westminster, un millier d'ecclésiastiques et 6000 laïques.

Toujours à propos de ce mouvement de retour à la vraie foi, il est bon de dire un mot du collège Beda, dont les élèves avaient tout récemment l'honneur d'être reçus par le Pape. "L'instituion qui porte le nom du vénérable Bède a été fondée il n'y a pas longtemps, dit le correspondant romain de l'Univers, et annexée au collège anglais de Rome, afin d'y assurer un asile d'études et de préparation à l'apostolat, pour les anglicans convertis qui désirent entrer dans le sacerdoce catholique. A cet effet, sous les auspices de S. Em. le cardinal Vaughan et de S. G. Mgr. Stonor, archevêque de Trébizonde, qui réside à Rome, des bourses gratuites ou semi-gratuites y ont été fondées, et il y a déjà neuf élèves qui sont appelés à en profiter."

En lisant les journaux de langue anglaise, nous trouvons chaque jour le récit de faits très simples, mais qui sont éminemment suggestifs et montrent bien quel travail se fait actuellement dans l'âme anglo-saxonne et abaisse les barrières qui jusqu'ici la séparaient du catholicisme. Telle, par exemple, cette courte note que nous extrayons du True Witness: "Sir Evelyn Wood, adjutant-général de l'armée anglaise, est le premier catholique qui ait pu occuper cette position depuis les jours de la

Réforme."—(A suivre).

М.

----

vous

Rivicath thol sans qu'e circu

deme

Mons

" Le l'efficac